

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIAS, TRIM. 6; USTR. Y EXTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID. FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA,

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LÍNEA
se reciben exclusivamente en esta adm.
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Cármen, 18. piso 1.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NÚM.

AÑO XXXIX NUM. 11085

PRIMERA EDICION

Madrid, Jueves 2 de Agosto de 1888

DE LA MAÑANA

OFICINAS: FACTOR, 5.

HELADOS DE VIENA.—ALCALÁ, 42
CALVO, DENTISTA
SUCESOR DE DUEÑOS
Caballero de Gracia, 30, principal.
CASA MARTINHO.—FIN DE TEMPORADA.—LIQUIDACION DE RICOS OBJETOS A PRECIOS BARATÍSIMOS. Arenal 6.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
A LA UNA DE LA MADRUGADA.
La AGENCIA FABRA nos ha transmitido a yer los siguientes TELEGRAMAS:
Viena, 31.

Un despacho de Sofía dice que carece en absoluto de fundamento la noticia dada por algunos periódicos acerca del descubrimiento de un complot en Rostchuk.
Los habitantes de Rostchuk están en su mayor parte entregados a las faenas agrícolas y no se ocupan de política.
La cosecha ha sido este año abundantísima en aquella comarca.

Roma, 31.
El príncipe heredero de la corona de Italia ha llegado a Zurich.

Paris, 31.
De una informacion abierta por las autoridades de Basilea, resulta inexacta la noticia dada por algunos periódicos de que un agente alemán impidió en la estación de Basilea que un francés se dirigiese a Alsacia-Lorena.

Paris, 31.
Circular el rumor de que se ha descubierto una nueva conjuración nihilista contra la vida del zar; pero no hay ninguna noticia concreta.

Londres, 1.º
Lord Granville presidió anoche la reunion de la Sociedad abolicionista de la esclavitud. Monsiñor Lavigerie pronunció un discurso que fué muy aplaudido, pidiendo el concurso de las naciones civilizadas para extirpar la esclavitud en Africa, donde subsiste a despecho de las medidas adoptadas por los gobiernos que ocupan territorios en el litoral de aquel continente.

La reunion acordó por unanimidad dar un voto de gracias al señor Lavigerie.

Berlin, 1.º
Ayer por la tarde llegó a Kiel la escuadra alemana.
El emperador Guillermo desembarcó al anochecer tomando enseguida el tren de Friedrichshöhe.

En Badalona se verificó hace tres dias la anunciada manifestacion a la memoria del alcalde que fué de aquella villa señor Guixeras.

Unas setecientas personas componian la comitiva, formada por comisiones de diferentes centros y sociedades.

Se encuentra en Zaragoza, de paso para Panticosa, el joven abogado D. Juan Dessy, jefe del despacho del eminente jurista consulto D. Cristino Martos.

Como algunos periódicos han afirmado que el diestro Gallito había recibido un obsequio de Varela, para rectificar la noticia recibimos ayer el siguiente telegrama:

«Sevilla, 31 (9 n.)
Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Suplico a Vd. desmienta la noticia de que yo haya recibido un regalo en la estación del ferrocarril de Vinaroz, de nadie.—Gallito»

Se han dado las órdenes por el gobierno civil de Málaga para que siempre que salga del puerto algun buque para América pase a bordo un inspector de policia con objeto de que exija el pasaporte a todos los viajeros que se embarquen en esta ciudad.

En cumplimiento de esta disposicion, pasó a bordo del vapor inglés Jackal, que zarpó el viernes en la noche, el teniente de seguridad Sr. Garcia, exigiendo dicho documento a los 46 emigrantes que el vapor llevaba a Gibraltar para trasbordarlos a otro vapor para Buenos-Aires.

Una riña ha ocurrido en Campillo de Arenas.
En la tarde del 26, en la calle del Real, tuvieron un altercado, ignoramos por qué causa, el cirujano D. Domingo Dominguez y un sujeto llamado Antonio Becerra.

Mediaron palabras ágras entre ambos, después golpes, hasta que el Antonio puso término a la cuestion sacando una navaja é hiriendo gravemente en el estómago al cirujano.

La herida es tan grave, que se cree no vivirá tres ó cuatro dias el infeliz.
No poco trabajo costó dar con el agresor, pero al fin fué detenido, y con toda actividad se instruye el sumario correspondiente.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de anteayer, llovio en Oviedo, Bilbao, Lugo, Logroño, Santander, San Sebastian, Leon, Vitoria, Pamplona y Orense.

Faltan datos de Pontevedra y Tarragona.

La Justicia nos pregunta ayer al mismo tiempo que a El Globo, El Dia y El Correo, si creemos en la salida de la cárcel de Vazquez Varela. Es una pregunta que ya nos hizo El Pais y que ya contestamos a este periódico. El Pais admitió como clara y precisa la respuesta con frases de elogio que agradecemos y LA CORRESPONDENCIA admitió como buena la interpretacion de El Pais. No tenemos, pues, que añadir nada a lo dicho.

Los ministeriales declaran como hace dias, y ya los periódicos independientes y de oposicion lo van creyendo, que no ha de surgir en el interregno ninguna dificultad política para el ministerio, el cual se dedicará principalmente en el curso de las vacaciones a estudiar la mejor manera de realizar las economías ofrecidas.

A consecuencia de una repentina y por fortuna, ligera indisposicion de la señora hermana del Sr. Castelar, el eminente tribuno no ha podido salir hasta hoy con direccion a San Sebastian.

En Pierola se ha cometido un horrible asesinato que ha producido una impresion tristísima.

Al regresar una niña de la escuela encontró a su madre muerta de tres tiros de revolver en la cabeza.

El móvil del asesinato atribuyese a robo.
El juzgado de Igualada entiende en el proceso.

Ignórase quienes puedan ser los criminales.
El Sr. Romero Robledo saldrá uno de estos dias para Madrid a votar la candidatura del Sr. Ducazal y ayudarle en la campaña electoral.
Así lo telegrafian a El Liberal.

Dice ayer El Liberal:
«Un periódico ha dicho en una carta de San Sebastian que el Sr. Sagasta, de acuerdo con el Sr. Alonso Martinez, se proponia relevar al juez que entiende en el proceso de la calle de Fuencarral.»

Nada más lejos que esto de la verdad. El poder judicial es independiente del ejecutivo. Si se relevaba al juez, además de cometer una intrusion que justificaria la medida, y esto revelaria que se conocia el secreto del sumario. Si el juez cumple o no con su deber, lo verán los mismos tribunales cuando haya terminado su mision. Solo a ellos corresponde conocer de estos asuntos.

El gobierno, pues, nada tiene que hacer en lo que afecta a la justicia; hará en cambio lo que le corresponde en la mejora del sistema penitenciario, porque a no dudarlo, se han evidenciado males que es preciso curar con la rapidez y energia que demandan las personas honradas.

Nuestras noticias están conforme con las del colega.

El señor ministro de la Guerra se halla sufriendo un ataque de erisipela en la cara, a pesar de lo cual asiste como de costumbre al despacho.

Las tres presas a consecuencia del proceso de la calle de Fuencarral continúan segun las referencias últimas en el siguiente estado:

Higinia Balaguer.
Se ha hablado de si está ó estará para los efectos que convengan, atacada de enagenacion mental Higinia Balaguer.

Nada menos cierto, por ahora.
Ninguna, ni la mas leve señal de demencia han advertido las personas que por razon de sus cargos ven con frecuencia a la procesada.

Esta continúa aparentando una serenidad pasmosa y una bonhomie capaz de desconcertar a cien jueces de instrucción.

La inmutable sonrisa de la persona que, sin serlo, quiere parecer amable, se halla constantemente estereotipada en sus labios.

Solo cuando ella en su celda semioscura se encuentra, sientase en su catre y con las manos cruzadas sobre las rodillas permanece largas horas absorta en profundas cavilaciones.

Qualquier ruido que note en el pasillo la hace levantar la cabeza y temiendo ser observada desde fuera, se sonrie con beatífica placidez para no denunciar a los ojos de los estranos los tremendos pensamientos que deben atonacear su conciencia.

La celda que ocupa Higinia recibe la luz por una ventana colocada a la altura del techo. Esa ventana es apcha horizontalmente y estrecha en su posicion vertical, y tiene unas celosías de hierro, por cuyos intersticios se filtra con gran trabajo la luz.

Higinia come el rancho de la cárcel con escaso apetito.

Su salud es exactamente la misma que disfrutaba cuando fué detenida y llevada a la prision.

Desde entonces ni un solo dia ha tenido la curiosidad de preguntar a nadie si mejoraba ó empeoraba su situacion con motivo del sumario que se instruye.

Dolores Avila:

Esta mujer se halla en un estado muy distinto al de su compañera de reclusion.
Su celda se encuentra situada en el extremo opuesto de la cárcel del que ocupa Higinia, es decir, que está en la parte de la calle del Acuerdo.

Dolores se muestra en extremo abatida y desesperanzada de que mejore su situacion, y no sería extraño que este abatimiento rayase en desesperacion la impulsara, si no a revelar pronto lo que sepa respecto al crimen, al menos a aceptar contra su vida en el caso de verse obligada a conservar el secreto que alguien le impusiera, en vista de su imposibilidad de salvarse por otros medios.

Dolores come bien unos dias, y otros se niega a tomar los alimentos que la lleva la celadora.

Casi todo el dia lo pasa sollozando, duerme con grandes intermitencias de insomnio y algunas veces se la oye exclamar:

«Si nada he hecho, por qué me tienen aquí tanto tiempo? Esa infame Higinia es la que tiene la culpa de todo!»

Maria Avila:
Esta es, naturalmente, la que se encuentra más tranquila y animada.

Todos los dias va a la cárcel para comunicarse con ella su hermana Consuelo, quien la da ánimos para sobrellevar con resignacion su largo cautiverio.

Consuelo la exhorta en largos y reposados periodos de rebuscada cloencencia.

Es realmente una oradora capaz de ocurrirle la fama de Luisa Michel, Mad. Severina y Albertina Andler.

Algunos dias la llevan fruslerías, que Maria agradece mucho.

Nuestro amigo D. Julio Vargas comunicó ayer al Liberal que el abogado Sr. Gamiz Terrones vio a Jose Varela en el café de Pornos en los primeros dias de junio, y que así pensó declararlo en Madrid.

Del Pais:
Ya se sabe en que emplearon los Sres. Peña y Alix tres horas en el telegrafo el otro dia: estuvieron telegrafando a San Sebastian, manifestando el Sr. Peña a su jefe el Sr. Alonso Martinez, su voluntad decidida de desancorar.

El ministro de Gracia y Justicia le contestó que no; pero anteayer se telegrafio a uno de los jueces más respetables de Madrid, el cual contestó textualmente:

«Razones de compañerismo me impiden aceptar el nombramiento de juez especial.»

No se sabe ahora qué pasará; lo que parece irrevocable es la determinacion del Sr. Peña. Anteayer circuló el rumor de que Evaristo Medero había sido puesto en libertad. El rumor es inexacto.

El lunes se verificó en Valencia, en el teatro de Apolo, un meeting de republicanos federales coalicionistas.

El Sr. Martí Miquel pronunció un entusiasta discurso, cuyos principales argumentos son los siguientes:

Valencia ha conservado el fuego sagrado de la libertad.

Aquí sois los más y los mejores. En Valencia jamás se ha apagado el fuego revolucionario. Yo no soy forastero en esta tierra; Valencia es mi segunda patria. Aquí, por primera vez, la idea federal palpita en mi mente.

La monarquía es un abismo en que se precipitan los pueblos.

Ser hombre es ser republicano.

Somos la afirmacion constante de las ideas revolucionarias.

La republica es la meta de la revolucion.

Basta Valencia para producirlo todo. ¿Qué hacen las demás regiones?

Hoy domina en todos los cerebros la idea de que la forma de gobierno no es el sistema. La

coalicion es un procedimiento. Todos los partidos republicanos deben formar una sola familia.

Ruiz Zorrilla es el verbo de la republica. Su actitud ante las decepciones, es esta: «¡adelante!», hasta que se produzca el hecho de la revolucion.

He sido, soy y seré republicano federal pacifista.

Pide al hombre, libre, soberano en la familia y en el municipio.

El fraccionamiento no puede producir el hecho revolucionario.

Los republicanos que tan pronto se dirigen a la derecha como a la izquierda, son los peores enemigos de la revolucion.

No hay más dilema: ó fusiles ó rútcas. (Grandes aplausos). El vaso está ya lleno.

Defiende la colision de fuerzas, que no se escluya a nadie. Todo para la republica: las Cortes decidirán.

Valencia está llamada a el maravilloso problema.

Habla de las Germanias, de los autos de fé de la Casa de Austria, de Fernando el Descaido y de Bonaparte, de las deportaciones a Manila y a las Marianas.

España tiene la vista fija sobre Valencia. Si aquí se realiza lo que está en la conciencia de todos, temblarán nuestros mayores enemigos.

No usemos la palabra jefe, digamos hermano. Somos solo republicanos y para la republica. Convoquemos a todos los republicanos y aceptemos a los que sinceramente vengan del campo de la monarquía.

El que excluye, está próximo a perseguir; ése no es republicano.

De Valencia debe partir la iniciativa. ¡Maldito quien vuelva la cara atrás.

El meeting concluyó entre los entusiastas aplausos de los concurrentes.

A. Porras, dentista. Arenal 22. dup. pl.

De un incendio ocurrido ayer en las eras de Padul (Granada) un periódico local da cuenta en estos términos:

Cuántas personas conozcan la situacion topográfica que aquellas ocupan, unidas unas con otras y lindando con la poblacion, comprenderán que un incendio sería una catastrofe espantosa: la ruina del Padul. Hoy, a las dos y cuarto de la tarde, hora en que los trilleros y demás trabajadores que se ocupan en las eras se encontraban en la poblacion, la campana de la ermita de San Sebastian hizo precipitadamente la señal de incendio, y seguidamente las de la parroquia aturdian al vecindario.

Como reguero de pólvora cuando la noticia de que las eras estaban incendiadas, y el pánico más espantoso se apoderó de todos los vecinos, corriendo desparpados hacia el sitio del siniestro.

Cuando llegamos a las eras pudimos ver que el fuego había estallado en la de D. Ignacio Alvarez, que es de las más distantes del pueblo, pero que la direccion del viento Poniente que reinaba favorecia al destructor elemento, haciendo inminente el peligro de que se propagara con mayor rapidez, haciendo presa en el núcleo central de las eras con direccion al pueblo. Esta circunstancia, conocida por la muchedumbre que se agolpaba en las avenidas de las eras, hacia arrancar gritos de desesperacion.

La accion que fertiliza parte de esta vega pasa por medio de las eras; pero su cauce está más bajo y a unos 200 metros de distancia del lugar del siniestro, por lo que era preciso llevar el agua a brazo.

Afortunadamente, a las dos y media se había conseguido que el fuego se localizara a la era del referido D. Ignacio Alvarez, merced a la titánica lucha sostenida, en la que vimos tomar parte a infinidad de mujeres, que con una valentia increíble arrojaban en la hoguera cu-

116 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. EL PREMIO GORDO.

Abrió un mueble, metió en su portamonedas dos ó tres billetes de cien francos y algunas monedas de veinte francos que había en el fondo de un cajon, siguió a los agentes y subió en su compañía en el carruaje que en seguida echó a andar hacia la prefectura.

Condujeron a la joven a la prevencion, le quitaron la medalla que llevaba al cuello, y la instalaron en la celda donde Clara Gervais, la verdadera Juana Maria, había pasado dos noches.

Hecho esto, enviaron a un agente a la avenida Victoria con la mision de entregar la medalla al director de la Asistencia pública y de anunciarle al mismo tiempo que la orden dada a petición suya, se había ejecutado ya.

Algunas horas después Maria-Juana, mientras esperaba la llevarán a una casa de correccion, fué conducida a Saint-Lazare, al edificio destinado a las detenidas.

Allí se encontraba también Clara Gervais.

Ocho dias habían trascurrido desde la escena de brutal embriaguez, a la que han asistido nuestros lectores y de que fué teatro la villa de los Alamos, en la isla de Santa Catalina.

Leopoldo Joubert, aunque no del todo arrepentido de su indisposicion, a consecuencia del baño helado que tomó en la Marne, empezaba a levantarse y más que nunca se sentía enamorado de la pálida y casta niña que tan corablemente había querido violentar.

Desde hace ocho dias papá debe haber tomado y archivotado sus informes...—pensó.—Voy a decirle que se de prisa en hacer olvidar a Clara un momento de estravio, dirigiéndola proposiciones matrimoniales en toda regla...

A consecuencia de estas reflexiones, el enclenque retoño de Plácido Joubert se abrigó bien, y a pesar de las observaciones de su ayuda de cámara que le veía tambalearse, salió de su casa para ir a almorzar a la calle de Geoffroy Marie.

El agente de negocios, muy disgustado por lo que había sucedido en casa de la ciega, no viendo por el momento ningún hilo conductor, ninguna luz en las tinieblas, temiendo que se le escaparan los dos millones y medio del conde Julio de Rhodé, estaba de un humor de todos los diablos cuando su presunto heredero se presentó en el despacho.

—Estás enfermo todavía... no puedes tenerle de pie!...—le dijo bruscamente mirándole de pies a cabeza.—¿Por qué has salido?

—Toma, porque me fastidiaba de no verte, papá...—replicó Joubert.

—Es ese el verdadero motivo de tu visita?—El verdadero, sí, te doy mi palabra de honor... pero no el único...—¿Cuál es el otro?—¿Has olvidado lo que me habias prometido hacer?—Yo nunca olvido nada.—¿Entonces has tomado los informes?... ¿sabes aquellos informes?...

—¿Todavía vas a hablarme de esa Clara Gervais?...—¿Pardiez! claro que te voy a hablar de ella otra vez, y mil veces si es necesario!...—¿Has tomado informes?...—Sí.

—¿Pues entonces ya puedes ir a pedir la su mano!... Habiamos convenido en que lo harías si los informes eran buenos... y lo han sido de seguro, pondría mi mano al fuego!...—¿Es un ángel Clara Gervais!... ¡un ángel!

Joubert se levantó, cruzó las manos sobre el pecho, y dijo con voz sorda:

—¿Sabes lo que ha hecho esta muchacha, que, según tú dices, es un ángel?

—Lepoldo, al ver el rostro siniestro y las descompuestas facciones de su padre, sintió invadirle un subito terror.

—¿Qué ha hecho?—habució.

—¡Ha robado!... ¡Clara Gervais es una ladrona!...

—¿Es falso!—gritó Leopoldo con más energia de la que se podía esperar de él.—¡Es falso! ¡archi-falso!

—Si no quieres creerme, vete a enterar en la prefectura de policia y en los tribunales del procurador de la republica... y recibirás esta contestacion:

«Clara Gervais está en Saint-Lazare!... ¡Sí, en Saint-Lazare, la joven con quien querias casarte!... ¡En Saint-Lazare, acusada de robo!...

Se tendrá que presentar en la audiencia de lo criminal y de allí saldrá condenada, porque la evidencia es palpable y las pruebas están todas contra ella...»

Con los ojos saltándose de sus orbitas, las venas de las sienas hinchadas y las manos trémulas de furor, Leopoldo se dirigió a su padre.

—¡Ah!—dijo con voz ronca que silbaba entre sus apretados dientes—si la acusas es que tú has maquinado algo contra ella... ¡si hay pruebas contra ella, salen de tu fabrica!... ¡Si está en Saint-Lazare es que tú la hiciste meter allí!...

—¡Yo!—dijo Joubert a quien esta acusacion heria en la parte sensible.—¡Yo!...

—¡Si, tú!... ¡Oh! te conozco bien papá... ¡Eres hombre que no retrocedes ante nada con tal de conseguir tu objeto!... ¡Lo que te estorba lo suprimes!... Clara Gervais, la pobre y desgraciada niña te estorbaba, y la has apartado de tu camino...»

—¿Qué te importa que ésa infeliz la condenen ó que se muera, con tal de que yo no me case con ella?

—¡Juraste su pérdida y te cumpliste la palabra?—Tú has inventado el crimen... tú has suministrado las pruebas... lo sé... lo advino... estoy seguro... pero no has conseguido todavía tu objeto!...

—¡Yo, tu hijo, iré a decirles eso mismo a los jueces... Yo les abriré los ojos y no la condenarán!...

Hacia algunos instantes que Joubert hacia esfuerzos prodigiosos para contenerse.

Al oír las últimas palabras de Leopoldo ya fué imposible permanecer dueño de sí mismo,

verbal, copia certificada con la firma del director de la Asistencia pública.

—¿Cuán difícil os habrá sido el procuraros todo eso!—esclamó la ciega.

—Ha sido largo y difícil, en efecto, señora —repuso Bonichon;— pero con inteligencia, energia y voluntad todo se consigue... y nosotros lo hemos conseguido.

—Madre mía—dijo Maria-Juana,—he prometido al señor Jacquier recompensarle por sus buenos cuidados. Todo se lo debemos, puesto que él nos ha reunido...

—Lo que tú hayas prometido, se cumplirá, hija mía.

—He ofrecido al señor Jacquier que le daría cien mil francos el dia en que entrara en posesion de la fortuna que debo heredar.

—Has hecho bien. Es preciso sobre este punto comprometerse por escrito, y como eres menor y ratificar ese compromiso...

—Ratificado en seguida, porque yo he firmado contando con que no me desaprobais...—¡Yo desaprobarte, querida niña, libreme Dios de tal cosa! Dadme una pluma y tinta y colocad mi mano en el sitio del escrito en que debo firmar.

Jacquier extendió sobre la mesa el papel sellado que Maria-Juana había adornado con su firma, y ya estaba colocando la pluma entre los dedos de la ciega cuando la puerta del salon se abrió bruscamente.

Plácido Joubert apareció en el umbral y con una voz en que se mezclaban por partes iguales la ira y la ironía exclamó:

—¡Es inútil que firméis, señorita!—Jacquier y Bonichon lanzaron a la vez una exclamacion de estupor.

Maria-Juana y Teresa retrocedieron aterradas.

Paulina de Rhodé, reconociendo la voz que acababa de hablar, se estremeció:

—Es inútil que firméis—repitió Plácido arrojando una mirada de amenaza y desafío a Jacquier y a Bonichon—¡Oh! completamente inútil... Os engañan, señorita... Se burlan de vos... os hacen abrazar como a hija vuestra, la que no es para vos más que una estraña...—¿Una estraña!—esclamó la ciega con desesperacion.—¿Juana-Maria no es mi hija?—¿Sabéis lo que estáis diciendo, señor Joubert!—dijo Jacquier incorporándose con dignidad.

—Sí, ¡pardiez! que lo sé. Pretendo y aseguro que la llamada Maria-Juana aquí presente, confiada por la Asistencia pública a la señora Ligier, lavandera en Bonneuil, no es Juana-Maria, la hija de la señorita de Rhodé, y afortunadamente no es así, porque esta joven que no habeis ido a buscar a Bonneuil, sino al núm. 44 del boulevard Saint-Michel, había abandonado rotundamente a su maestra de oficio para seguir a un amante.

—Atreveis, si podéis, a desmentirme...—¡Luego declararais falso estos documentos?—replicó Jacquier, que aun cuando algo desconcertado, no se confesaba todavía vencido.

—No por cierto... Estos documentos son verdaderos, pero no es menos verdadero que esta señorita no es la joven que buscamos...

—¡Oh! ¡Dios mío! ¡no es mi hija!—balbuceó la ciega ahogada por los sollozos.

—¡Probado, señor Joubert!—esclamó el prestamista de la calle Blene.

—Esto me será muy fácil, señor Jacquier. Por muy hábil que pretendáis ser, os habeis portado muy torpemente. ¿Queréis una prueba? La señorita de Rhodé misma os la va a proporcionar...

—¡Yo!—dijo Paulina levantando la cabeza.—Sí, vos misma... ¡Habeis pedido os enseñen la medalla que debe llevar al cuello vuestra hija?...

—No... no me acordé—balbuceó la ciega.—Pero esta medalla la tiene esta señorita...—replicó Jacquier.

—¿Enseñadla entonces!—¿Aquí está...—Y Maria-Juana desatando vivamente el cordoncito de seda anudado alrededor de su cuello, añadió:

—Esta medalla nunca se ha separado de mí. Tomáda, madre mía, aquí la tenéis...—Y colocó en manos de la señorita de Rhodé la medalla que le había dado Bonichon.

XXXIV

Mientras tanto Joubert sacó de su bolsillo la medalla que la señorita de Rhodé le había confiado la víspera.

La ciega pasaba los dedos sobre el delgado disco de metal que había llevado al cuello Maria-Juana y buscaba inútilmente los tres agujeros que debían atravesarle en forma de triángulo.

Su rostro se iba descomponiendo.

—¡Teresa!... ¡Teresa!—exclamó.—¡Yo no veo!... ¡Mirad... mirad!... ¿Qué es eso?... La fiel sirvienta se adelantó, cogió el objeto y contestó con una emocion casi igual a la de su señora:

—Una medalla de cobre.

—Pues debía ser de plata...—replicó violentamente Paulina;— y esa medalla debía tener tres agujeros...—¿Como está!—dijo Joubert, enseñando la que tenía en la mano.—La evidencia se impone, señorita... ¡Os engañan!

La ciega lanzó un grito desgarrador.

—No es mi hija... no es mi hija...—balbuceó luego, y tambaleándose ante el desvanecimiento de sus más queridas esperanzas, cayó al suelo sin sentido.

Teresa se acercó a ella apresuradamente. Maria-Juana permanecía muda, azorada, no atreviéndose a pronunciar una palabra ni a hacer un movimiento.

Jacquier y Bonichon estaban abatidos.

—Recobrad la medalla que os pertenece, señorita—dijo Joubert a Maria-Juana,—y voy a daros un buen consejo, y espero que lo sigais por vuestro bien. Volved sin perder ni un segundo a Bonneuil, y tratad de que la señora Ligier consista en recibiros, pues de no hacerlo así correis peligro de no permanecer mucho tiempo libre...—La joven roja de ira y con las manos apoyadas en las caderas se volvía hacia Jacquier y Bonichon.

dos de agua y faldadas de tierra, que arranca-
sin otro instrumento que las uñas.

De La Concordia de Vigo:
Nuestros lectores recordarán que hace tiempo
ocurrió un importante robo en el Banco
Nacional de Oporto, y que por sospechas fué
detenido un hijo del director de ese estableci-
miento, hoy en libertad bajo fianza de 12000
duros.

No habrán olvidado igualmente que en la
casa de banca del Sr. Durán un sujeto efectuó
por aquella época un cambio de moneda que
se supone procedente del Banco robado, di-
ciéndose además que la persona que llevó a
efecto el canje fuera el hijo del director, au-
tente a la sazón de Oporto.

Pues bien: este, deseando demostrar su ino-
cencia, ha venido á Vigo y solicitado del juez
instructor un cargo con algunas personas de
esta localidad, entre ellas la que realizó el
cambio y el dueño del hotel donde aquel se
hizo.

Practicada anteayer la diligencia, todos han
declarado que el sujeto de ahora no es el mis-
mo de entonces.

Sobre este robo dice que hoy se han
hecho importantes declaraciones en el juz-
gado.

Con mucho gusto asistimos anteayer
á la función de moda que con el núme-
ro 18, anunciaba el Sr. Parish en su bien
dirigido circo, situado en la plaza del Rey.

Nada diremos del espectáculo porque
no escribimos una revista de él: solo con-
signaremos aquí nuestra enhorabuena al
Sr. Parish por la acertada elección de ar-
tistas que figuran en la compañía que di-
rige. El debut de la simpática amazona
señorita Ana Fillis—conoció ya en esta
corte—es buena prueba de ello. En efecto,
no hubo persona en ninguna localidad que
no aplaudiera, primero la salida á la pista
del precioso caballo alazán: y después
la maestría como era montado tan sober-
bio bruto.

La parte primera de su trabajo es un
trote natural en el cual ejecuta unos cam-
bios tan rápidos como graciosos. Pasa
luego á un balanceo originalísimo, porque
es difícil calcular cómo ha podido ense-
ñarse á un animal movimientos tan es-
traños á su constitución.

Después un galope corto perfecto, en el
cual hace cambios de mano, á dos tiempos
primero, y luego tiempo á tiempo, que no
se sabe qué admirar más, si la maestría
como va montado, ó la agilidad con que
este animal ejecuta sus movimientos. Y
por último, concluye su trabajo con un
brillante trote español tan pronunciado,
que hace honor á quien lo educa.

El público premió la maestría de la
gentil amazona con muchos ramos de flo-
res, y dos estuches con pulseras que re-
presentaban atributos al ejercicio ecuestre.

Nuestra enhorabuena á la señorita Fil-
lis por la perfección con que ha llegado
á dominar este noble ejercicio, y al señor
Parish por haber contratado tan notable
profesora.

El viernes se suspenderá la liquidación
de Los Japoneses, que hacen á mitad de
precio. Preciados, 7.

De La Correspondencia de Valencia:
Ayer tarde un discípulo de Caco violento
con palanqueta la puerta de la habitación se-
gunda, núm. 14, de la calle del Puerto, que tie-
ne alquilada D. Ramon Cantos. Al ruido se aso-
mó la vecina del tercero y preguntó al ladrón
que buscaba; éste contestó que á un militar,
y bajo tranquilidad la escalera. La vecina
sospecho algo, se acercó á la puerta de la ha-
bitación del Sr. Cantos, y al encontrarla abier-
ta dió parte á la autoridad, personándose poco
después el juzgado en dicha casa para instruir
las diligencias. Entretanto el ladrón había
ejercitado su industria, sin duda, en otro pun-
to, y creyendo que todo estaría tranquilo en ca-
sa del Sr. Cantos, regresaba á ultimar su nego-
cio, cuando fué conocido y un municipal le ha-
siguiendo la pista, lo que advertido por el ca-
so, hizo que emprendiese la fuga, arrojando
dos paquetes que llevaba en la mano y que con-
tenían alhajas de valor. El ladrón fué detenido
en el porche de una casa situada cerca de la
estación de Cuenca, donde pretendió ocultarse.

El ladrón se llama Manuel Piquer Serrano,
de 19 años, natural de Madrid, sin domicilio
conocido en ésta. Se presume que las alhajas
que llevaba en la mano, y que, como decimos
arriba, arrojó al suelo al ser perseguido, son
procedentes de otro robo descubierta en la ca-
lle de Guillem de Castro, núm. 3, cuyas puer-
tas se encontraron abiertas con palanqueta y
los cajones deserrajados.

Las Novedades, de Nueva-York, llega-
do ayer á Madrid, publica las siguientes
noticias de la isla de Cuba:
«Habana, 16 de julio.—Ha vuelto á ser sus-
pendido el diario La Lucha, por un artículo en
que se ataca la administración de Cuba por las
autoridades españolas.
«Habana, 17.—Ayer llegó á esta ciudad el
nuevo general de marina Sr. Martinez Illescas,
y fué recibido con los honores de ordenanza.
Hoy debe tomar posesión de su cargo.
«Habana, 19.—Se han declarado en huelga 700
tabaqueros, por haberse negado los fabricantes
á un aumento de precios.
Habiéndose aumentado en 50 por 100 en el
nuevo presupuesto los derechos sobre el petró-
leo, los refinadores de la Habana han suspen-
dido temporalmente sus ventas á fin de poner-
se de acuerdo sobre un aumento de precios.»

Han fallecido:
En Camprodon D. Agustín Biosca Laforga.
En Barcelona D. Juan Marquet Clarit, don-
Eulalia Basada Pauli y D. Juan Gallart Se-
manat.
En Lérida la priora de las Hijas de San Vi-
cente de Paul.
En Jerez doña María de los Dolores Isasi.
En Valladolid D. Vicente Barbero Maudes.
En Victoria D. Manuel Ibarrodo.
En Bilbao el niño Juan de Torre Charroalde.
En Linares doña Josefa Martínez Vicente.

El sábado y domingo próximos, y con motivo
de la feria anual que se celebra en estos días
en Dolores (Alicante), se verificarán dos cor-
ridas de novillos, que serán picados y lidiados
por varios aficionados jóvenes de la clase más
acomodada de la localidad, alguno de los cua-
les ocultará su nombre bajo seudónimo.

La situación del mercado de la Habana
el día 18 de julio era la siguiente:
«Oro español, de 236 1/4 y 236 1/2. Cambios,
quietos. Azúcares, firmes.»

Las misas celebradas anteayer en la parro-
quia de San Marcos ó iglesia de la Prosperidad
han sido aplicadas en sufragio del alma de do-
ña Adelaida Matorras de Vila, que falleció en
1.º de agosto de 1886.

Noticias del nuevo periódico de Valen-
cia El Progreso:
«En breve comenzará la demolición de nues-
tra antigua ó histórica ciudadela. Sobre su so-
lar se edificará un nuevo cuartel cuya fachada
principal recaerá al llano del remedio.
La autoridad militar ha preguntado á la ci-
vil en qué punto podrá arrojarse la inmensa
masa de tierra que contiene el gran macizo que
ha de demolerse.
—Ayer á las ocho y por orden del juzgado
de San Vicente, fué detenido en las cárceles
de San Agustín el depositario de los fondos
municipales D. Lorenzo Gargallo.
Por el mismo juzgado se han reclamado hoy
á la alcaldía las actas del nombramiento y to-
ma de posesión de dicho señor, así como la del
arqueo verificado anteayer. A la una de esta
tarde se ha presentado á tomarle declaración
el juez D. Lambert Rodríguez Trelles.
Los conocidos industriales Sres. Martínez
hermanos, que gozan de generales simpatías
debidas á su laboriosidad y honradez, y son
fiadores del dicho depositario, se han presenta-
do al alcalde accidental á manifestarle que,
cuanto antes, se les diga con exactitud lo que
asciende del desfalte ocurrido en las cajas mu-
nicipales, para reintegrarlo religiosamente.»

Acaba de publicarse el «Anuario y estatutos
de la Sociedad Artístico-Musical de socorros
mutuos» correspondiente al vigésimo octavo
de su fundación, autorizada por real orden de
4.º de octubre de 1886, y constituida legalmen-
te en 24 de junio de 1860.
Según este documento, el total de ingresos
habido en el año último, fué de 6.442'18 pesetas;
y el de gastos de 6.709'35; quedando por con-
sistencia una existencia para el 29 año social,
de 736'63 pesetas.
El capital con que esta sociedad de mútuo so-
corro cuenta en la actualidad es de 205.125 pe-
setas, en papel del Estado.
El donativo de 200 ptas. de S. A. la infanta
doña Isabel, no figura en cuentas por haber si-

do la sociedad no más que intermediaria de un
deseo particular de la señora.
El total cargo, compuesto de la existencia en
metálico del año anterior, intereses cobrados
del papel en julio y octubre 87 y enero y abril
del 88, mas los cobrados en abril por el adqui-
rido en febrero, es de 12.794'17, y el total da-
do de 7.800'50; quedando un sobrante de 4.993'67,
que acumulado á la renta del capital de 8.205
pesetas constituido, suman 13.198'67, aplicables
para socorros de este año.
En la actualidad hay cuatro pensiones vitali-
cias, la primera de 800 y las otras tres de 375
pesetas, estando vacante la última; y se han
dado 32 socorros de 60 á 400 pesetas.
El número de individuos fallecidos ha sido de
dos honorarios y seis de número.
Aparte de la infanta doña Isabel y de la se-
ñora duquesa de Sessa, existen 36 socios y so-
cias honorarias á perpetuidad, por haber capi-
talizado la cuota mensual, entre las que figu-
ran las señoras doña Laura Orilla, doña Sofía
Vela de Arnao, doña Fernanda Conde viuda de
Romero, doña Catalina del Valle de Ussera,
doña Elisa de Luxan, señoras marquesas de
Villazar, de Porrialete y de la Granja,
doña Flora Camaleño de Santa Ana, señora
baronesa de Horteiga, señorita doña María Cor-
tina y Oñate, doña Josefa Muguero de Careaga,
doña Teresa de Muguero, doña Adelaida Isern
de Amado, doña Ana de Monasterio de Rávalo
y doña María Gonzalez Nandin de Becerra.

Desde la fundación hasta la fecha se han ins-
crito 1.324 socios de número, cuenta con tres
secciones, cada una compuesta de presidente,
vice, secretario y tres ó cuatro vocales; un con-
sejo protector, varias juntas auxiliares y tiene
corresponsales en varias cabezas de provincia.

La Agencia Fabra nos ha transmitido
ayer los siguientes TELEGRAMAS:
Paris, 1.º
Apertura de la Bolsa de hoy:
El 4 por 100 exterior español, 72 3/8.
Londres, 1.º
Apertura de la Bolsa de hoy:
El 4 por 100 exterior español, 72-25.
Paris, 1.º
A medida que se prolonga la huelga de tra-
bajadores de París, la cual comprende no solo
á los peones de las obras, sino también á los
albañiles, canteros, piceros, etc., aumentan
las exigencias de los mismos.

Ya no se contentan con pedir el aumento de
los jornales; quieren ahora disminuir en las
huelgas de trabajo, participación sobre los bene-
ficios de los contratistas y una indemnización
para los obreros que se vean obligados á pa-
rar.
Los partidos socialista y obrero continúan
incitando á los huelguistas á la resistencia, y
se tienen pocas esperanzas de poner pronto fin
á este estado de cosas.
Entre tanto, los contratistas de las obras que
no pueden ceder á las exigencias de sus ope-
rarios, tratan de ponerse de acuerdo y con-
traer el compromiso de no proseguir los traba-
jos si aquellos no ceden.

Las Palmas (Gran Canaria), 1.º
(Por el cable de la compañía Nacional Espa-
ñola).
Sigue aumentando el movimiento de este
puerto.
Durante el pasado mes de julio han tocado
en este puerto 85 vapores, la mayor parte de
ellos extranjeros.
A partir de este mes dos nuevas líneas de va-
pores tocarán en este puerto.
Se tienen noticias de la factoría española de
Rio de Oro y de la inglesa de Cabo Juby.
Según ellas las transacciones con los moros
tanto en la una como en la otra estaban com-
pletamente paralizadas.

Londres, 1.º
Los periódicos ingleses dicen que el lengua-
je del Sr. Crispi, presidente del Consejo de mi-
nistros de Italia respecto de Francia escide de
los usos diplomáticos y aconsejan al jefe del
gabinete de Roma una actitud más circuns-
pecta y mesurada.

Londres, 1.º
Un despacho de Nueva-York recibido esta
mañana dice que después del alza de los trigos
que sobrevino en los Estados-Unidos en vista
de las malas cosechas de Europa, hoy se pre-
senta en baja dicho artículo por haberse exa-
gerado los precios, que no correspondían á la
abundante recolección de América.
Londres, 1.º
La Gaceta de Saint James asegura que el rey
de Suecia irá el 15 de agosto próximo á San
Petersburgo, dirigiéndose luego á Copenha-
ga y después á Berlín.

Viena, 1.º
La Gaceta Oficial publica hoy el convenio
prorrogando el tratado de comercio entre Es-
paña y Austria-Hungría.

Paris, 1.º
Nuestros mercados de vinos se presentan ba-
stante encalmados. Solo se nota algún movi-
miento respecto de los vinos españoles.
Los despachos que se reciben de los departa-
mentos vitícolas siguen hallando de los estrab-
mos que causan en los viñedos las enfermeda-
des criptogámicas.
A estas plagas hay que añadir los daños cau-
sados por las tormentas que durante estos úl-
timos días han descargado sobre muchos pun-
tos de Francia.
Aunque la langosta y el mildew han casti-
gado bastante las viñas de la Argelia, las noti-
cias de aquella colonia hacen prever una regu-
lar vendimia.

Montevideo, 1.º
Los rumores que han circulado por Europa
respecto de la quiebra del Banco Nacional de
Uruguay son de todo punto falsos.
La situación de dicho establecimiento de cré-
dito es buena.
Friedriksruhe, 1.º
El emperador Guillermo, acompañado del
conde Herberto de Bismarck, llegó á esta po-
blación, siendo recibido por el príncipe de Bis-
marck, en cuya casa para.
El pueblo en masa aclamó al soberano.
Este dará por la tarde un paseo en coche y
luego asistirá á un banquete de 12 cubiertos.
Se comenta el hecho de que el emperador,
después de visitar á los soberanos de Rusia,
Suecia y Dinamarca haya querido honrar al
gran canceller, viniendo á Friedriksruhe para
verle, hospedándose en su propia casa.

La política del general Cassola.
Ayer recibimos la siguiente carta de uno
de nuestros amigos residentes en San Se-
bastian. Reconociendo todo el interés y
toda la importancia que las noticias de
la carta revisten, la publicamos también
con las salvedades correspondientes.
La carta dice así:
«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE
ESPAÑA.
San Sebastian 31 de julio de 1886.

Mi querido amigo: Va á salir para Biarritz
el general Cassola y en aquella playa verá
mucho trascurre lo que resta del verano y lo que
resta del calor, si no es que este año se han su-
primido, por disposición providencial, los rigores
del estío.
El general Cassola no es en la política militan-
te un símbolo ni un misterio, pero es una
figura de mucho relieve, y aunque recogido en
su propio pensamiento y poco dado á la escena
y al aparato exterior de las cosas, de influen-
cia hoy notoria y quizá más adelante decisiva
si no se aceptan y se agradecen aquellos pres-
tigios y aquellas conquistas que quiere simera-
mente compartir con la agrupación liberal, á
quien reconoce y estima como debe.

Durante su estancia en la corte ha sido muy
solicitado para conocer su pensamiento militar
y político por amigos y reporters; pero este ge-
neral es poco expansivo y no se ha franqueado
ni con todos ni con muchos. Yo, que soy amigo
suyo, particular solamente, y que bien le quie-
ro y él lo sabe, no me he permitido averiguar
su secreto para darlo á la publicidad, ni siquie-
ra formular en preguntas lo que yo sospecho
que imagina; porque cuando se aciertan sus
intenciones sonrío con cierta satisfacción, pero
no confirmo jamás expresamente el juicio aje-
no. Es poco expansivo, pero muy sincero, aun-
que no sea una sinceridad ruidosa de la del ex-
ministro reformista.

Pero confrontando impresiones, anudando re-
ferencias, suponiendo un poco y adviniendo lo
demás, puedo comunicar á los lectores de su
periódico cuál es hoy la actitud del general
Cassola; y lo que no es un secreto ni para el je-
fe del partido liberal, ni para altísima perso-
nalidad sobre las luchas de la política colocada,
aunque lo sea tal vez para todos los demás cu-
rrosos ó interesados en la actitud del general.
Si el lector lo que digo, acepto Vd. la re-
ctificación. Si otros fueran los que rectificaran,
aténgase el lector á mis noticias. En cuanto á
si yo las creo exactas y seguras, me basta de-
clarar que confío en que el general Cassola las
dejará correr como buenas sin el menor re-
paro.

Creo este ilustre hombre público que la cues-
tion de las economías preocupa al gobierno
justamente; pero que no se debe precipitar en
satisfacer los intereses regionales. Son diez y
seis millones de españoles los que las desean, y
se debe atender el ansia de economías con un
plan general de reforma de servicios, castigán-
dolos todos. Pero asegura que no es buena so-
lución de obtener los 30 millones de pesetas
que pide el Sr. Gamazo reduciendo en algunos
miles de hombres el contingente del ejército.

Si esto se hiciera, el general Cassola comba-
ría resultadamente esta medida. La cree con-
traria á su significación dentro de sus compro-
misos de hombre de gobierno y la cree impo-
lítica. Escuso decir que la cree también aban-
donada en principio por el ministerio respon-
sable.

Su pensamiento militar reformista es el mis-
mo de aquel día en que presentó sus proyectos
á las Cortes. El general Cassola da tanta im-
portancia á la realización de las reformas mi-
litares como á la realización de las reformas
políticas. Quiere que no se diga que se parecen
el partido conservador y el partido liberal;
quiere que se diga lo contrario precisamente;
y quiere que sean efectivas las diferencias de
las dos agrupaciones gobernantes. Votará el
sufragio electoral que se presente, por amplio
que sea, y pedirá que el partido liberal aprue-
be sus reformas militares, declaradas como es-
tán parte y esencia del mismo programa del
partido.

Teme el general Cassola que si la situación
actual, ó otra que del mismo origen se forma-
se, no hiciera las reformas militares, el mismo
jefe del partido conservador, que quiere á los
principes de la milicia y á los primeros del rey,
pero los quiere sometidos, como lo demostró
durante nueve años de gobierno; el mismo se-
ñor Cánovas del Castillo podría hacer de las
transacciones convalidadas con el general Cas-
sola un programa militar reformista, y quita-
ría al partido liberal que las inició la satisfac-
ción, la justicia y probablemente la gloria de
haberlas realizado. El general Cassola ansia
estos resultados para su partido y para su jefe.
También podría ocurrir que si el partido con-
servador olvidaba sus transacciones y el parti-
do liberal su iniciativa, aquella bandera de las
reformas militares la hicieran suya los ele-
mentos revolucionarios y constituir germen de
riesgos y conflictos lo que nació como acto de
prevision, de estabilidad y de gobierno. El ge-
neral Cassola ha debido ya decir esto mismo á
quien, en su juicio, debe también todo su pen-
samiento.

Mucho le han hostigado para arrancarle al-
guna declaración sobre lo que puede ocurrir
en Santander, pero el general Cassola no cree
que allí se haga otra cosa que entretener el
tiempo. Respecto de la cuestión política y de la
cuestión económica, todo lo que en Santander
se imagine sospecha el general Cassola, á pe-
sar del espíritu liberal del Sr. Gamazo, que
serán soluciones conservadoras. Respecto de
la cuestión militar, allí no se hará nada. No
digo que falle el general Cassola ni que sen-
tencie el ex-ministro de la Guerra sobre las
actitudes del prójimo, pero sígo repitiendo
que consultando impresiones y referencias, es-
te ha de ser su convencimiento íntimo. De San-
tander no espera el general Cassola la forma-
ción de un gobierno intermedio entre liberales
y conservadores, y mucho menos la creación de
un partido. Teme que se produzcan dificultades
para el partido liberal, que se don alientos á
la minoría conservadora y fuerza al mismo
partido conservador, pero que allí se haga na-
da nuevo, definido, independiente, fuerte, eso
ni lo teme ni lo cree el general Cassola.

La opinión que con más verosimilitud y sin
dudas debe tenerse como suya, es la de afir-
mar que con nuevas resoluciones reformistas
hay tiempo y espacio grandes para la política
liberal, pero que sin ellas, no la lógica ni la
razón, pero sí la necesidad traerían, cuando se
acabara de restablecer para la gestión de los
asuntos del Estado, al partido conservador al
poder.

No sé si por estas franquezas ó por estas
claridades alguien ha sembrado recelos alre-
dedor de la actitud política del general Cas-
sola, ó se ha pretendido hacer de este hombre
de gobierno una personalidad embozada digna de
observación y de estudio, pero esas caviloso-
dades no tienen fundamento ni realidad posible.
Al general Cassola no se le puede manejar fá-
cilmente, ni se escita ni se acatora á gusto de
nadie, y aquellos recelos le afirmarían en su
razón, pero si la necesidad traerían, cuando se
acabara de restablecer para la gestión de los
asuntos del Estado, al partido conservador al
poder.

He concluido mi carta. No busco garantías
para las noticias que comunico porque no me
las daría nadie.
El general Cassola ha celebrado dos confe-
rencias interesantes y de las dos ha quedado
muy satisfecho.
La primera fué una audiencia en el palacio
de Ayoite.
La segunda fué una conversación de muchas
horas, aunque á ratos interrumpida, con el pre-
sidente del Consejo de ministros, que también
quedó muy satisfecho el general Cassola.
No hay más política en San Sebastian.—X.

—¡Decidme, señores, qué es esto, qué abomi-
nable papel me habeis hecho representar
aquí?—gritó.—¡Me habeis creer que voy á en-
contrar á mi madre, que la voy á proporcion-
ar la alegría y la dicha y al mismo tiempo
gozar de una gran fortuna... y todo esto no era
más un engaño!...

—¡Cuánta pena después de tanta alegría!..
¡Qué horrible caída, Dios mío!... Me va á cos-
tar la vida!..
—¡Calmaos, mi querida señora, os lo ruego
—esclamó Teresa cogiéndole las manos y besán-
doselas.
—¡Calmaos, señorita—repitió Joubert.—No
hay para qué desolaros así!... No se han per-
dido todas las esperanzas...
—¿Es cierto eso?
—Os lo juro...
—¡La joven cuyas huellas seguiais!..
—Era la que acaban de presentaros... Y
también habia seguido una pista falsa... Has-
ta esta mañana, y eso gracias á la medalla
que me confiasteis ayer, no comprendí mi
error... Hace un instante venia á decirlo,so,
cuando llegué á tiempo para desengañaros...
—¡De modo que todavía no hay indicio al-
guno?
—Ninguno, fuerza es confesarlo; pero por
todas partes, en París como en provincias,
tengo agentes encargados de hacer pesquisas,
y cuyo celo voy á estimular...
No perdais el valor, señorita... os he pro-
metido hacer lo imposible... y lo haré... ¡Con-
tad conmigo!..
—¡Vuestra causa es demasiado justa para
que Dios no la proteja!
—¡El os oiga!
—Joubert se despidió de la ciega y se retiró.
—¡Bueno; si quereis, jugaremos luego la
moza y la ganará!—dijo Joubert riendo.
—¡Confiais demasiado en vuestra buena es-
trella, mi querido colega.—¡Tened cuidado!
—¡A vos, mi colega estimadísimo, os temo
poco!
—¡Hacéis mal... algun día os probaré que
soy de temer...
—Pues esperaré á que llegue ese día...
—¡Ya tratarte yo de no haceros esperar mu-
cho tiempo!..
—¡Joubert hizo una seña á Bonichon y ambos
salieron, sin ocuparse de María-Juana.
Esta lloraba mirando á la señorita de Rhodé,
que continuaba desmayada.
—¡Pobre mujer!...—balbuceaba.—¡Pobre
madre!..
—Os aconsejo que os retiréis, señorita.—
prosiguió Joubert,—debeis comprender que no
es este vuestro sitio...
—La joven bajó la cabeza y desapareció, sin
dejar de llorar.
—¡Plácido y Teresa levantaron á la ciega, la
sentaron en un sillón y unieron sus cuidados
para hacerla volver en sí.
—¡Gracias á lociones de agua fresca y vina-
gro en la frente y en las sienes lo consigui-
eron bastante pronto.
—La señorita de Rhodé hizo un movimiento
y exhaló un largo suspiro.
—¡Teresa!...—dijo con voz apagada.
—¡Aquí estoy, mi querida señora, aquí es-
toy con el señor Joubert.
—Y ellos, se han marchado ya?
—Comprendid su impostura, no podían
permanecer ni un momento más...—repuso
Joubert.
—¡Y esa joven que yo creía era mi hija.
—También se marchó.

apareció la familia y la fortuna... no pense-
mos más en ello...
—Voy á mi casa, tomo mis cuatro cuartos y
mi ropa y me voy á otra parte con la músic-
ca... Casualmente no faltan en París, habita-
ciones para muchachas solas.
—En cuanto esté instalada, iré á buscar á de
Querrey, le contaré una historia cualquiera
para explicarle mi ausencia estos dos días, y
se la tragará tan suavemente como si fuera
miel.
—Si se enfada, tanto peor para él... os aseguro.
—Soy bonita y no menos tonta que otra cual-
quiera. Cuando cantaba en casa de la señora

Ligier, las gentes se detenían junto á la puer-
ta para escucharme...
—Me dedicaré al canto y algún empresario
de teatros me ajustará dándome mucho dine-
ro para que haga gorritos en la escena.
—¡Alentada de ese modo, se dirigió al boule-
vard Saint-Michel y entró en la casa, en don-
de ocupaba una habitación amueblada.
—No le llamaron atención alguna dos hom-
bres de mediano aspecto y de dudoso porte
que parecían estar de centinela en la acera,
junto á la puerta, y que al verla llegar cru-
zaron una mirada guiñando los ojos.
—María-Juana entró en la portería para co-
ger su llave.

volvere á encerrar en el cuarto; ¡pero ya era
tarde!
—Los dos hombres la empujaron hacia el fon-
do de la antesala y entraron con ella.
—Creyendo que eran malhechores, abrió la
boca para pedir auxilio.
—No la dejaron tiempo.
—¡Callaos, hija mía, os lo aconsejo, si que-
reis evitar un escándalo!...—dijo, de los dos
recien llegados, el que llevaba siempre la na-
labra.
—¿Qué me quereis, entonces?
—¡Supongo que lo sospechais un poco... Es
preciso que nos sigais... Estais presta, por or-
den administrativa, á petición del señor di-
rector de la Asistencia pública...
—Pero, señores, si yo no hecho nada malo...
—empezó á decir la fugitiva.
—Eso no es cuenta nuestra—interrumpió
hombre.—¡Sois María-Juana, aprendiz de la
señora Ligier, lavandera en Bonneuil!
—¡Sí.
—Pues entonces, tenemos orden en toda re-
gla, de prenderos... Si quereis, os la enseña-
ré... Seguiremos por las buenas, y todo pasará
desapercibido... Tenemos un coche esperando.
Bajemos tranquilamente...
—¡Adónde vais á llevarme?
—¡Pardiez, á la prefectura!
—¡Por lo menos supongo que me dejareis
cojer algo de dinero que tengo aquí...?
—En cuanto á eso, no hay inconveniente,
con tal que no tardéis mucho.
—María Juana, comprendiendo que toda re-
sistencia sería inútil, se había resignado.

TERCERA PARTE

No es cierto, como han asegurado algunos periódicos, que el subsecretario de Gracia y Justicia haya recibido en San Sebastián instrucciones especiales...

El Sr. Alonso Martínez respeta en absoluto la independencia y esfera de acción de los tribunales y no ha comunicado ni ahora ni antes otras instrucciones que aquellas que tienden a mantener y aumentar el prestigio de la autoridad judicial.

La candidatura ministerial para diputados provinciales por Colmenar Viejo y Torrejón de la Calzada componen los Sres. Gomez Pombo, Aramburo (D. C.) y Yañez.

En la primera sesión que el ayuntamiento celebre tendrá lugar la elección de la junta municipal que ha de actuar durante el corriente año económico.

Han salido para Francia los señores barones de Pallaruelo.

Por falta de número de conejales no ha podido celebrarse en el Ayuntamiento la sesión que estaba convocada para ayer.

Hoy será presentado el gremio de harineros a la junta consultiva municipal por el concejal Sr. Nuñez, con el fin de enterarle de las disposiciones que se adoptarán en las ordenanzas municipales respecto a su industria.

Ayer ha continuado ocupándose la Junta consultiva de obras de las Ordenanzas municipales que están en estudio.

Ha salido para San Sebastián y San Juan de Luz nuestro particular y querido amigo D. José de Cárdenas.

Segun cartas particulares y periódicos recibidos de Roma, continúa sin novedad en su importante salud S. S. Leon XIII, el cual se está ocupando con solícito interés en beneficio de todos los países de la distribución entre ellos de los regalos que hicieron a la Santa Sede con motivo de sus bodas de oro y de su jubileo plenísimo.

El Sr. Abascal ha dado a los señores tenientes de alcaldes y delegados de tranvías y carruajes las órdenes más severas a fin de que los coches de las empresas de tranvías estacionen el menor tiempo posible y muy especialmente en la Puerta del Sol, casi todo el día convertido en un cochero inmenso y donde pueden ser perjudiciales en alto grado las emanaciones producidas por los excrementos de tantas caballerías como allí se reúnen.

Del descubrimiento de un complot anarquista en Chicago, da cuenta en los siguientes términos Las Novedades de Nueva-York correspondiente al 18 de julio: «La policía de Chicago ha descubierto y burlado un importante complot anarquista, que de haberse realizado hubiera ocasionado esta noche el asesinato del inspector de policía Bonfield, el jefe de la misma Hubbard y los jueces Garry y Grinnell, es decir las personas que más contribuyeron a la ejecución de Spies y sus compañeros; y la voladura del palacio consistorial, el juzgado y edificio de la Cámara de Comercio».

Todo esto tramaban los conspiradores, si hemos de creer lo que asegura el inspector arriba nombrado, que fue el descubridor de la trama y el mismo que acompañado por cuatro números y un teniente de la policía redujo a prisión, ayer al amanecer, a tres personas directamente complicadas en este nefando proyecto.

Los presos se llaman Juan Kronck, Francisco Chapek y Francisco Chibowna, son bohemios los tres, y estuvieron más o menos remotamente complicados en los sangrientos sucesos de Haymarket, siendo acusados en unión de Spies, Fischer, Engel y demás compañeros, y resultando absueltos porque la policía no quiso por entonces extremar su rigor contra ellos, contentándose con que subieran al patíbulo los cinco más comprometidos.

Kronck fue preso al salir de su casa, y en ella se le ocuparon doce gruesos cartuchos de dinamita, capaz cada uno de volar un edificio; bajo la almohada de su cama, un puñal y un revólver; en las camas de los demás presos se hallaron también armas y explosivos.

La policía no pierde de vista a los anarquistas desde los memorables sucesos de la plaza Haymarket, y sabe que siguen reuniéndose y conspirando, aunque en grupos pequeños, a lo sumo de seis individuos. Se han tomado precauciones extraordinarias en la expectativa de que los otros anarquistas intenten realizar algún acto desesperado.

Resoluciones de Marina: Nombrando auxiliar de la dirección del material de este ministerio al ingeniero primero D. Juan Loytia.

—Id. segundo comandante de marina de la provincia de la Habana al teniente de navío de primera clase de la escala de reserva D. Salvador Poggio Bermudez.

—Concediendo la plaza de la orden de San Hermenegildo al teniente coronel de infantería de marina D. Carlos Irazo.

—Disponiendo que el segundo médico D. Faustino Martín pase a continuar sus servicios al apostadero de la Habana, siendo relevado en su destino del buque crucero Isla de Cuba por el de igual clase D. Victor Beltran y Ripoll.

—Nombrando ayudante profesor de la Academia General Central al alférez de infantería de Marina D. Manuel Silva.

—Id. ayudantes del primer tercio activo de infantería de marina al capitán del cuerpo D. Marcelino Dueñas, y del sexto al capitán D. Federico Obanos.

Hemos recibido una nueva y atenta carta del Sr. Casamayor, cónsul general del Uruguay, en la que confirmando la que nos dirigió en 25 de julio último, nos dice entre otras cosas: «Acabo de recibir telegrama oficial de mi gobierno, acordando que el Estado Nacional del Uruguay se halla en perfecto estado de solvencia; que no es cierto que exista pánico financiero en el país, y que las pasajerías dificultades de la Bolsa han sido arregladas; todo lo que demuestra cuán equivocadas son las versiones públicas en España, que presentan a mi país en brazos de una crisis pavorosa.»

Con motivo de la anunciada reforma del personal de penales, se nos ruega llamemos la atención del señor ministro de Gracia y Justicia acerca del estado actual de los vigilantes que probaron su aptitud en diferentes convocatorias, y que a pesar de figurar en el escalafón del cuerpo como escudetes desde hace seis años, no han tenido colocación hasta la fecha.

No es cierto que en el ministerio de la Gobernación se hayan cambiado las horas de oficina, como han afirmado ciertos periódicos. Continuarán siendo como hasta aquí de once a cinco.

Ayer tarde ha salido para los baños de Añoriza el general Sr. Rodríguez de Rivera, consejero del Supremo de Guerra y Marina.

tiempo un negociado de estas calamidades públicas, así como a establecer depósitos en las diversas comarcas de la nación, de todas aquellas materias eficaces para combatir los más terribles enemigos de la agricultura; que los ingenieros agrónomos recorran por su mandato las provincias infestadas, visitando los viñedos y dando instrucciones teóricas y prácticas sobre las enfermedades y acerca de los remedios aconsejados y forma de aplicarlos; que de las gestiones que venía haciendo para adquirir mayores cantidades de sulfato de cobre podía anunciar que se elevarían por de pronto a cien mil kilogramos al precio de dos y medio reales próximamente.

Respecto a la libre introducción, dijo el señor Canalejas que, siendo preciso un largo expediente para que este acuerdo del Consejo de ministros pueda tener la anhelada ejecución, había dispuesto, en obsequio a la agricultura, y mientras llegaba aquel día, reintegrar los derechos arancelarios del sulfato de cobre a las Diputaciones, Ayuntamientos y a las asociaciones agrícolas que lo introduzcan con destino a los viñedos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hasta la hora de cerrar esta edición los siguientes telegramas de su SERVICIO PARTICULAR, del interior:

Barcelona, 1.º (1.30 t.). La defunción ocurrida a bordo del vapor Reina Mercedes, llegado de Filipinas, no reviste carácter sospechoso: fué a consecuencia de una enfermedad común.

La compañía de Emilio Mario se ha despedido del público barcelonés con la comedia El sombrero de copa. La despedida del numeroso público no ha podido ser más cariñosa.—Aluscas.

San Sebastián, 1.º (5.10 t.). La infanta doña Isabel salió esta mañana al castillo. S. M. la reina ha pasado el día en la playa.

Esta noche asistirán las infantas al Circo, donde se cantará la zarzuela Jugan con fuego. Todas las localidades están vendidas. El general Cassola ha marchado a Biarritz.—Aguilar.

Barcelona, 1.º Interior, 71-37 fin de mes. Exterior, 73-97 fin de mes.

Ayer han salido de la Cárcel-Modelo, con destino a diferentes penales de provincias, 250 penados que se hallaban en aquella. Las razones a que ha obedecido esta traslación son que las condenas que sufren son superiores a presidio correccional y no deben, por tanto, estinguirse en la Cárcel-Modelo; que aún siendo de presidio correccional, son reincidentes; y que, aun los que cumplen condenas de presidio correccional, deben salir, porque las 408 celdas destinadas a los penados de prisión y presidio correccional, se hallan ocupadas ya por los que estinguen condenas de prisión, a que deben ser con preferencia dedicadas.

La traslación se ha hecho con la más estricta justicia, y estamos autorizados para declarar que en la sección de penales del ministerio de Gracia y Justicia se hallan a disposición de la prensa y de las familias de los interesados, todos los datos y antecedentes que han servido para disponer la traslación de los penados, hallándose dispuesto el señor subsecretario del departamento mencionado a atender cualquier reclamación que se apoye en fundamentos de justicia.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hasta la hora de cerrar esta edición los siguientes telegramas de su SERVICIO PARTICULAR, del exterior:

Londres, 1.º (1 t.). La discusión en la Cámara de los Comunes del artículo primero del bill para la información parlamentaria de Parnell, ha durado hasta las dos de la madrugada última y ha sido muy viva.

Todas las enmiendas de los parnellistas han sido desechadas. La proposición Parnell para el aplazamiento de las sesiones ha sido rechazada por 222 votos contra 166. La sesión se ha levantado a las tres y quince minutos de la madrugada.

Berlin, 1.º (9.10 m.). La emperatriz viuda seguirá en Postdam durante todo el corriente mes. Después pasará una temporada en Escocia y seis meses en Florencia, Roma y Nápoles.

Berlin, 1.º (9 m.). Algunos periódicos alemanes toman con tal empeño la causa rusa, que protestan contra el estado ilegal de Bulgaria, en el que no se habían fijado desde la insurrección de Varna hasta la fecha.

Viena, 1.º (9 m.). En Hungría van a ser abolidos las cargas de justicia y derechos regalistas, últimos restos del antiguo régimen a los que hoy los disfrutaban, se les dará como indemnización sumas en metálico proporcionales a la renta que hoy disfrutaban.

Sofía, 1.º (9 m.). Van a salir de esta capital los agentes diplomáticos de Inglaterra y de Italia. Los titulares de los otros consulados extranjeros están desde hace tiempo con licencia ilimitada.

Paris, 1.º (12 t.). La reina D.ª Isabel salió anoche de París con dirección a Schanherbad. Después de pasar unos días en dicho punto marchará a Munich a pasar una temporada con su hija la infanta D.ª Paz. Antes de irse obsequió con un gran banquete a sus amigos.

Paris, 1.º (12.10 t.). El Intransigente publica una importante carta de un diplomático ruso, según el cual el viaje hecho a San Petersburgo por el emperador de Alemania, no tenía otro objeto que el de lograr la adhesión del czar a la reunión de un congreso destinado a ratificar el tratado de Francfort.

Copenhague, 1.º (5.30 t.). Los periódicos dinamarqueses consiguen que al llegar a esta capital el emperador Guillermo se escucharon muchos silbidos. En cambio, los numerosos alemanes que se hallaban en la estación lanzaron entusiastas hurras.

Viena, 1.º (1.45 t.). La princesa Clementina, que regresó de Coburgo, ha marchado a Styria. Corre el rumor de que hace seis meses adelantó al Tesoro búlgaro más de ocho millones, hipotecándose para el pago de esta deuda la línea férrea de Vakasel a Bellova. Esto podrá explicar la toma de posesión de dicha línea por el gobierno búlgaro.

Paris, 1.º (3.22 t.). (TELEGRAMA DE A. CALZADO.) Exterior, 72-62; 73-25 con 0-50; 73-62 con 0-25.—3 por 100 francés, 83-70.—Cubano, 809-75.—Rio Tinto, 800.—Tharsis, 134-37.—Turco, 14-35.—Banco Otomano, 320-00.—Norte de España, 282-80.—Alicante, 274-25.—Egipto, 425-75.—Panamá 292-50, 3 por 100 portugués, 63-75.—Obligaciones de Puerto-Rico, 280-75.—Mercado dudoso.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Carlos Sedano y Aysterán, director de nuestro colega El Estándarte, ha sido nombrado letrado consultor de la Compañía Internacional des Wagons-Lits.

El proceso formado con motivo del crimen de la calle de Fuencarral, sigue su curso complicado.

manifiesto el Sr. Mesajo que los autores eran, tanto del libro como de la música, los señores Perez Zúñiga y Diaz Quijano, que se presentaron en escena.

En la sesión se distinguieron la Sra. Georra y los Sres. Mesajo y Rochel.

Telegrama de La Epoca: «Sevilla 1.º (4.30 t.).—Acaba de hundirse el cimborrio de la catedral, que estaba denunciado por Casanova hace tiempo. En su caída arrojó las bóvedas de San Cristóbal y la Antigua, y destruyó el órgano.

Creese que no ha ocurrido, por fortuna, ninguna desgracia personal. En este momento forma la brigada de trabajadores para pasar lista.

El hecho ha producido gran sensación. Dice un colega: «Parece ser que en un establecimiento balneario de la provincia de Pontevedra, ha ocurrido un hecho por demás ruidoso, en que han sido protagonistas un alto personaje extranjero y una niña que se hallaba en aquellas aguas y una niña que se hallaba en esta corte. Los banistas oyeron a media noche voces de socorro, y al acudir solícitos en auxilio de la que las profería, quedaron profundamente sorprendidos al ver en traje y actitud en alto grado cómica y sospechosa al elevado personaje aludido y a la desparviada doncella.

Comentóse mucho el suceso, y no faltó quien atenuara la aventura, atribuyéndola al incendio calor propio de la estación.

Dentro de breves días saldrá de esta corte para San Sebastián, París y Londres el señor marqués de Valdeterrazo, no regresando a esta corte hasta últimos de setiembre. Antes, a lo que parece, concurrirá a una reunión que en Santander celebrarán los amigos del Sr. Gamazo, a la que se atribuye importancia política.

De dicha reunión y de otras que más tarde se celebrarán en Madrid, surgirá, según se dice, el acuerdo de publicar un periódico que será órgano de la Liga agraria y de la política del Sr. Gamazo.

Se dijo anoche entre los conservadores que el Sr. D. Manuel Silvela había telegrafado desde París aclarando algunos conceptos erróneos que le ha atribuido el corresponsal de El Imparcial.

Ha salido para San Sebastián con objeto de permanecer allí una breve temporada y marchar después al extranjero, nuestro querido amigo el reputado oculista doctor Peña.

Anoche, a las doce, se efectuó un robo en el cuarto bajo de la casa núm. 19 de la calle del Carnero, en ocasión de estar ausentes los inquilinos.

La puerta de la habitación fué abierta con una llave ganza que se dejaron los ladrones encima de una mesa, llevándose en cambio 1840 pesetas en dinero y unos cuantos jamones.

Del suceso se dió cuenta al juzgado de instrucción. Ayer tarde fueron arrollados y muertos dos sujetos, uno en el kilómetro 41 de la línea de Toledo, por un tren de mercancías, y otro en el puente de los Franceses, por el tren express de Irún.

De ambos sucesos se dió cuenta a los juzgados correspondientes. La cuestión de los alcoholes sigue preocupando de un modo general en provincias.

Respecto de ella hace estas consideraciones el Diario de Avisos, de Zaragoza: «Las cuestiones económicas suelen tener varios aspectos. Rara vez sucede que las leyes de ese orden, si favorecen a unos intereses, dejen de herir otros. La tarea del legislador es, por eso, bien árdua y difícil en esta materia, pues tiene que discernir las ventajas y los perjuicios, elevarse de lo particular a lo general, mirar las cuestiones en conjunto y hacer a la nación el mayor beneficio con el menor perjuicio posible, ya que rara será la reforma, aun la más conveniente, que no perjudique a alguien.

En la cuestión de los alcoholes hay evidentemente industrias perjudicadas. Bien se ha dejado ver en la actitud de los gremios interesados directamente.

Muchos han creído, y nosotros hemos recibido cartas en ese sentido, que la ley, a la vez que hería los intereses de la fabricación y venta de alcoholes, dañaba a los viticultores. Es aducian, en comprobación de ese daño, dos ejemplos: el de las brisas que no habían de poder aprovecharse como hasta ahora, y el de ciertos vinos que no podrían ya destinarse a las fábricas. Hoy recibimos otra carta, pero en opuesto sentido. Es de persona entendida en estas materias, que tiene propiedades en una de las mejores comarcas vitícolas de la provincia. No defiende el comunicante, porque para eso, en verdad, no hay defensa posible, ciertos detalles de la ley; por ejemplo, la igualdad de las patentes. Pero entiende que la elevación del precio de los alcoholes ha de beneficiar, en suma, la viticultura, por cuanto impedirá la fabricación de vino artificial, con lo que el mayor valor del natural habrá de compensar con creces los perjuicios que por otros conceptos sufran los agricultores.

La cuestión es digna de ser meditada. Ante los clamores levantados en todos los ámbitos de la nación, el gobierno no podrá menos de presentar a las Cortes un proyecto de reforma de la ley. Para ese caso deben prepararse todos. Fabricantes, exportadores, espedidores, propietarios y labradores, todos deben exponer sus quejas, sus aspiraciones, sus puntos de vista. De esa suerte el poder legislativo estará en condiciones de averiguar qué es lo que al mayor número conviene.»

Comentando la noticia de la próxima llegada a Madrid del Sr. Romero Robledo con objeto de votar la candidatura del Sr. Ducazal, dice anoche un colega: «Si es cierto, como no dudamos, lo que el telegrama dice y el ex-ministro de la Gobernación cumplió su propósito, dará un ejemplo digno de ser imitado. Abandonar la dulce tranquilidad del reposo varanigo, dejar a su familia y venirse, emprendiendo largo viaje a Madrid en el mes más molesto del año, solo por ejercer un derecho político y auxiliar en la medida de sus fuerzas a un amigo comprometido en la lucha legal. Lo hacen en nuestro país muy pocos hombres públicos de la altura del Sr. Romero Robledo, y no defendemos a nadie si avanzando más decimos que esto es solo capaz de realizarlo él.»

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, ha recibido hasta el amanecer de hoy, los siguientes telegramas de su SERVICIO PARTICULAR, del exterior:

Paris, 1.º (11.30 n.). Madame Adam publica en la Nueva Revista un trabajo sobre el secreto de Bismarck acerca del proyecto de matrimonio de Alejandro de Battemberg con la princesa Victoria. En él se insiste en la necesidad de no lastimar las susceptibilidades de Rusia, y se dice que siguiendo la línea pacífica de conducta de las potencias centrales y la obra común emprendida por estas, puede llegar el canchiller a la realización completa de su programa, y que Rusia debe conservarse en el estado de simpatía oficial que existió siempre entre el difunto emperador Guillermo y el czar.

El documento añade: «Neutralidad aparente de nuestra política hacia todas las tentativas políticas de Rusia, y hasta alentadas dentro de los límites que nos hemos impuesto. tal es el modus vivendi de nuestra política con respecto a Rusia.»

Un colega publica anoche los siguientes detalles acerca de Fernando Blanco, el amante de Higüña Balaguer: «Blanco es un hombre como de 30 años de edad, de estatura baja y pelo rubio. barba

rala y tez tostada. Viste marselles ribeteado con terciopelo, pantalon ajustado y bombas azules.

Mediamente ingresó en la Cárcel Modelo, quedando incomunicado en una de las celdas.

El juzgado se trasladó a la prisión a las cuatro, tomó declaración al detenido, preguntó minuciosamente sobre sus relaciones con la Higüña, fecha en que terminaron y motivos de la ruptura.

Al terminar la declaración un aguacil salió en busca de la mujer é hijo del penado Cámara para cercarlos con Blanco, a cuyo efecto se formó una rueda con siete presos entre los que se encontraba el detenido.

«Fíjese Vd. bien,—dijo el juez a la mujer de Cámara,—si entre los presos que tiene delante está el sujeto aquel con quien Vd. encontró a Higüña.

«Ya he manifestado al señor juez que no pude ver la cara al sujeto que iba con Higüña, porque cuando yo me acerqué a hablarle, el acompañante se separó un poco y se volvió de espaldas.

«Pero por su estatura, por su complexión, y zancura entre agudo de estos algún parecido con aquel sujeto.

«No puedo precisar la contestación a esa pregunta. La operación se repitió tres veces, dando todas ellas igual resultado.

«Después de esta rueda volvió a repetirse otras tres veces para que el niño de Cámara reconociera al sujeto.

También dió igual resultado. Así al menos nos dijeron Madrid y media cuando salían de la Cárcel a las seis y ocho.»

Leemos en un colega conservador: «Una numerosísima y selecta representación del partido conservador de Millara y de algunos puntos inmediatos a la misma tuvo ayer el gusto de saludar a nuestro respetable amigo el Sr. D. Francisco Silvela.

Usó de la palabra en nombre de todos el presidente del comité local, señor marqués de Izarate, que dió al Sr. Silvela la bienvenida más cordial, felicitándole al propio tiempo con motivo de la vigorosa campaña parlamentaria que aquel elocuente hombre público había sostenido en la última legislatura.

La contestación del Sr. Silvela, sobria, metódica, de singular alcance y pronunciada con el ático decir, propio y tan celebrado de ese ilustre orador, satisfizo cumplidamente a sus amigos, que admiraron una vez más las excepcionales facultades del que, por su talento y saber y el vigor de sus patrióticos sentimientos, es uno de los más distinguidos hombres entre los primeros del partido conservador.

Como ese discurso, dicho, según el Sr. Silvela, en el seno de la amistad, tiene, sin embargo, tan profundo alcance y merece tener verdadera resonancia ante el país, ávido de administración y de justicia, y la hora en que acabó impide a El Correo de Andalucía recoger sus impresiones y recuerdos, lo publicará hoy, y mañana lo reproduciremos en su adherencia a un todo a las afirmaciones que han escuchado de labios del Sr. Silvela, y al felicitar al mismo por su elocuente y patriótica declaración, abrigan la esperanza de que ese discurso no será perdido para la patria.

Con verdadera ansiedad deseamos conocerlo: que en él ese ilustre hombre público esclarecerá seguramente algunas gravísimas cuestiones que hoy agitan a la opinión.»

Fantasías de La Epoca: «Nosotros creemos saber algo de lo que ocurre, que no envano venimos persiguiéndolo desde que se celebró el primer consejo, después de suspender sus tareas las Cortes. Dijimos en aquella sazón que se había tratado de una cuestión grave, sobre la que se guardaba grandísima reserva, y aquella cuestión no era otra que la de la proporcionalidad que los demócratas piden en las soluciones de gobierno y la resistencia que a esto oponen los centralistas y no los antiguos constitucionales, porque éstos no están representados más que por el Sr. Capdepon.

Lo que entonces se dejó para «otro consejo», que es la fórmula con que el Sr. Sagasta suele aplazar las cuestiones difíciles, es posible que se le haya indicado hoy en forma más concreta. Porque si nuestros informes son exactos, tratábase nada menos que de dar la batalla; plantear la cuestión política y pedir a la reina el decreto de disolución, después de dar por terminada la legislatura presente.»

Ni siquiera verosímiles son las suposiciones del colega conservador.

Ayer fallecieron en Madrid cinco enfermos de la difteria.

En la provincia de Jaen han ocurrido, en dos términos municipales incendios que han producido pérdidas importantes en la cosecha de cereales.

De un momento a otro publicará la Gaceta un real decreto sobre medidas sanitarias e higiénicas que han de tomarse en Madrid.

El arquitecto municipal Sr. Mathet ha presentado un proyecto para separar de las alcantarillas las cañerías particulares, que es posible que pronto se realice.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hasta el amanecer de hoy, los siguientes telegramas de su SERVICIO PARTICULAR, del interior:

Zaragoza, 1.º (9.50 n.). Reunidos los contribuyentes del partido de Pina, han elegido dos candidatos independientes para diputados provinciales y han nombrado una comisión que se entienda con los electores de Caspe para la unión del distrito.

Han dominado las corrientes económicas proteccionistas.—C. San Sebastián, 2 (12.40 m.). Ha llegado a esta el embajador de Francia El yacht Seaking, de cuya detención se ha dado noticia, ha abandonado estas aguas a las seis de la tarde saludando a la plaza.

Las infantas han asistido a la función dada en el teatro del Circo, siendo recibidas a los acordes de la «Marcha de Infantes».

La sala ofrecía brillantísimo aspecto.—Aguilar.

Valencia, 2 (1 m.). Ha terminado la velada del Centro republicano en el Pueblo nuevo del Mar. Martí Miquel pronunció un discurso, que fué muy aplaudido.—Ibarico.

A las siete y media de la tarde de ayer, y por mandamiento del juez especial que entiende en la causa referente al crimen de la calle de Fuencarral, fueron presos é incomunicados en la Cárcel Modelo los vigilantes terceros D. Ramon Lara, don Eduardo Bés, D. Francisco Caljeja, don Demetrio Garcia Velasco y D. Miguel Rico, y los ayudantes capataces D. Julian Caminero y D. Tomas Coletti.

Esta madrugada, a las doce y media, fueron a la capitania general el juez señor Peña y el fiscal de la audiencia, señor Toda, con objeto de obtener del general Sr. Goyeneche, la orden para que fuese admitido en las prisiones Militares el subdirector de la Cárcel-Modelo, Sr. Millaz y Astray, contra quien el juzgado dictó anoche auto de prisión.

Cuatro inspectores y varios agentes del cuerpo de Vigilancia fueron comisionados para verificar la detención decretada por el juzgado.

Ejecutada esta, fué conducido en un coche abierto, a las cuatro y veintuno de la madrugada, a las prisiones de Sr. Francisco, el Sr. Millan y Astray.

De nuestro corresponsal especial cerca de la corte recibimos la siguiente carta:

San Sebastian, 31. La despedida hecha en esta capital al ilustre jefe del partido liberal, ha sido muy afectuosa. En el andén se hallaban el ministro de Gracia y Justicia, los generales Cascaja y Loma, el gobernador Sr. Jimeno de Lerma, todos los senadores y diputados de la mayoría que veranean por aquí, el alcalde, varios diputados provinciales, individuos del Ayuntamiento y muchos amigos particulares. El comandante del vapor Ferralano despidió al señor presidente del Consejo, en nombre de las autoridades de marina. Antes de partir el tren se oyó entre el elemento oficial que el Sr. Sagasta volvería a San Sebastian del 13 al 15 de agosto.

S. M. la reina se ha dignado presidir en Ategorrieta la distribución de premios del pensionnat Notre-Dame, donde reciben educación francesa unas cincuenta niñas de la localidad, entre pensionistas, medio pensionistas y externas. La enseñanza corre a cargo de las Siervas de María de Anglet, comunidad que en Francia tiene fundados ciento treinta institutos de esta índole, y en España solamente el establecido en el camino de Pasajes desde 1882. Además de la instrucción moral y religiosa, adquieren las niñas los conocimientos que pueden interesar a una mujer de su casa y a una persona bien educada.

Entre las hermanas figura con el carácter de segunda superiora de la casa una señorita maritima que apenas cuenta veinticinco años y que lleva en su partida de bautismo apellidos de notoriedad en la capital de la monarquía. En religión es conocida por Sr. Rosario. Educada en Anglet con las Siervas de María, ingresó en la comunidad, donde brilló por su talento, su bondadoso carácter y su humildad. Sor Rosario tiene los caracteres de parentesco con dos personajes políticos de justa y merecida respetabilidad, llamados a los consejos de la corona, uno durante el reinado de D. Isab. II, y el otro en el de D. Alfonso XII.

Ambos militan en el partido conservador y pertenecen a la alta Cámara. La distribución de premios se verificó en el patio del colegio, adornado con plantas y flores de la vecina villa María Luisa.

Adosado a una de las paredes se levantó el trono, con sitiales lujosos, para la reina y las infantas. A la derecha había un magnífico sillón en lugar preferente, destinado al gobernador civil de la provincia, y a uno y otro lado del trono sitiales para las demás autoridades y el clero. El resto del estrado lo ocupaban las niñas del colegio, y detrás de ellas lo más distinguido de la buena sociedad guipuzcoana. En medio de aquel brillante conjunto descolaban las siervas de María, con su hábito azul, esclavina blanca y toquilla negra.

La reina, no pudiendo asistir con puntualidad a la hora señalada, que eran las tres y media de la tarde, avisó oportunamente para que su esperaba comenzase la distribución.

Así se hizo. Las siervas de María tocaron al piano la apertura de la Misa de Portici, las colegialas entonaron canciones francesas tituladas Cuando no sea niña y Las pequeñas peregrinas; y publicaron los méritos escolares de las alumnas, fueron una a una recibiendo del ministro de Gracia y Justicia, del gobernador y de los sacerdotes presentes una corona, un beso y un libro de religión o de amena lectura.

A las seis llegó S. M. al pensionnat Notre-Dame y fue recibida con la marcha real ejecutada al piano. Entre un movimiento general de espectación y simpatía subió las gradas del trono vestida de negro con sombrero adornado con un grupo de flores diminutas.

La esbelta de su figura se destacaba con majestad y elegancia sobre el fondo grana del rostro doado. A su lado tomaron asiento las infantas doña Isabel y doña Eulalia, y cerca de la familia real la condesa de Sorrodegui y las marquesas de Nagera y Peñalorica.

Sus augustas manos colocaron blancas coronas sobre las sienes de las alumnas que por su aplicación habían merecido primeros premios. Pilar Besson, Conchita Asuero y María Egocozabal obsequiaron a la reina y a las infantas con preciosos ramos de flores, y María del Coro Machimbarrena leyó en francés el siguiente discurso dedicado a S. M.:

«¿Qué honor para el pensionnat Notre-Dame al tener en su recinto una reina de la que España con tan justa razón se vanagloria! Este in igne honor, señora, no se borrará jamás de nuestra memoria; quedará siempre profundamente grabado en nuestros corazones. Al recordar las coronas que una mano real se dignó distribuirnos en este solemne día como premio de nuestros trabajos escolares, pediremos aménudo al cielo que derrame centuplicado sobre V. M. el bien que hace a estas niñas, a estas veneradas religiosas que dirigen nuestros pasos, por los senderos de la ciencia y de las virtudes, y estas familias tan dichosas al ver la alegría y felicidad de sus hijas.»

«Sois nuestra reina, señora, y no lo olvidaremos nunca. Sois también nuestro modelo y haremos grandes y generosos esfuerzos para imitarlos.»

«En nuestros estudios de historia sagrada y profana, nos han hecho saber, señora, la misión elevada de la mujer en el mundo, que es la de procurar a los pueblos la felicidad, la gloria y la dulce paz.»

«Digámoslo con el corazón agradecido: honor a nuestra reina, que añade nuevo brillo a la corona que la Providencia le ha confiado por sus eminentes virtudes y sus vastos conocimientos.»

Y mientras que en los dos hemisferios los pueblos y los monarcas contemplan con admiración a V. M. y a vuestro augusto hijo, prendida sagrada de amor y de esperanza, nosotras en esta casa de educación elevaremos cada día al cielo nuestras ardientes plegarias para que conceda felicidad a la reina, al rey y a la familia real y a nuestra amada patria la prosperidad y la gloria.»

Las niñas entonaron un coro: en la capilla siguió la bendición del Santísimo; examinaron las augustas damas las labores expuestas; fueron obsequiadas con té y dulces y abundancia a la casa entre vivas repetidos y abandonaos iniciados por las señoras.

Las siervas de María acompañaron a S. M. hasta la puerta presidida por la madre superiora general venida de Bayona para cumplimentar a la reina.

Acaba de salir S. A. la infanta doña Isabel para Biarritz, en el primer expreso de Madrid. Van en su compañía los marqueses de Najera, la condesa de Superunda y el secretario tesorero Sr. Rosales.

Como de costumbre, no dio aviso de la expedición y marcha en un abonado de primera clase. El señor marqués de la Habana, al frente de la colonia española, recibirá en la estación a la augusta señora.

El gobernador del Banco de España, señor Albacete ha pasado sin novedad para la frontera. Se detendrá unos días en San Juan de Luz, y partirá para Aguas Buenas.

Los fiscales de las audiencias de lo criminal tienen el deber, por la ley orgánica, de recoger cuantas observaciones les sugiera la experiencia, como representantes del ministerio público, y elevarlas a la superioridad. Con estos elementos está redactando el Sr. Colmeiro, en San Juan de Luz, la Memoria a nul para presentar al señor ministro de Gracia y Justicia. Sobre este asunto han conferenciado el Sr. Alonso Martínez y el fiscal del tribunal Supremo, y es muy probable que la comisión de Códigos entienda en algunas cuestiones que afectan a la práctica forense.

Puede citarse, entre ellas, la necesidad de poner coto a los abusos de la defensa, llamando a comparecer ante los tribunales excesivo número de testigos, que después exigen la correspondiente indemnización. Segun mis informes, se trata de evitar todo testimonio impertinente en las causas.

En uno de los últimos consejos propuso el Sr. Sagasta que redactasen el proyecto de ley del sufragio los autores de la fórmula que constituye el programa del partido liberal, y los ministros opinaron como su presidente.

Comunicado el acuerdo al señor presidente del tribunal Supremo y aceptado el encargo, convinieron los Sres. Montero Rios y Alonso Martínez en estudiar respectivamente el asunto, durante el verano, en Lourizan y en San Sebastian. Pero el cargo de ministro único de

jornada con la corte lleva consigo muchas ocupaciones y la necesidad de atender a multitud de detalles, y comprendiendo así por espese de detalles, el señor ministro de Gracia y Justicia, le encargó al Sr. Montero Rios la conveniencia de que en sus posesiones de Galicia, con mayor tranquilidad y sosiego, pensase algo por él.

No es fácil hasta octubre conocer el criterio que respaldará en el proyecto de ley del sufragio. Entonces tomarán cuerpo las meditaciones hechas y se traducirán en una fórmula, que será tan española y extensa como lo desee el partido liberal.

El general Cassola ha sido cumplimentado en su hotel por todos los elementos militares de la población. Está encantado de San Sebastian, hasta el punto de que no sería extraño que en años sucesivos fije aquí su residencia de verano, con preferencia a Biarritz y demás playas extranjeras.

La entrevista en Palacio con el Sr. Sagasta fue tan amistosa como era de esperar de los estrechos vínculos políticos que han unido a ambos personajes.

El general Cassola saldrá mañana o pasado para Biarritz, donde residirá todo el verano con su familia, haciendo pequeñas excursiones a Burdeos, Pau y Lourdes.—Aguilar.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID DEL JUEVES 2 DE AGOSTO.

ALMANAQUE

FANTO DEL DIA.—Nuestra Señora de los Angeles; San Pedro, obispo; San Esteban, papa; San Alfonso María de Ligorio, obispo y doctor, y la beata Juana de Aza, madre de Santo Domingo. Sale a las 4:37 y se pone a las 7:14.

CULTOS PARA EL 2

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Visitación y se celebra solemnemente a San Alfonso de Ligorio, con misa cantada a las diez y por la tarde conclusion del triduo con sermón que dirá el P. Lopez, y procesion de reserva.

En Monserrat sigue la novena de Nuestra Señora de las Nieves, predicando el señor D. Nicolás Diaz. En los oratorios, ejercicios al anochecer. La misa y oficio son de San Pedro de Osma. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia ó de la Provincia de los Capuchinos, ó del Auxilio en San Lorenzo.

CAJA DE ULTRAMAR

El día 4 de agosto dará principio por la Ins-

pección del pago de asignaciones de señores jefes, oficiales y tropa de los ejércitos de Ultramar, en los días que a continuación se expresan, de ocho y media de la mañana a once media de la misma:

Día 4.—Letras M, N, O, P, Q, R, S, T, U, V, Z. Día 5.—A, B, C, D, E, F, G, H, I, J, K, L, M. Día 7.—Incendias.

AVISOS ÚTILES

Te espero el día 10 sin falta. P. L.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 1.º

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 31, DEL 1.º. Rows include Duda perpét. al 4 0/0 interior, Duda perpét. al 4 0/0 exterior, etc.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 2

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—La Tr. viata. PRINCIPE ALFONSO.—9.—Cortámen nacional.—Tio, yo no he sido.—Toros de puntas.—Cortámen nacional. FELIPE.—9.—La gran vía.—Soltero y mártir.—(Quién fuera libre)—El quinto cielo. RECOLETOS.—9.—Despacho parroquial.—La tertulia de Mateo.—Epilogo.—El golpe de gracia. MARAVILLAS.—9.—Las niñas de Eoija.—Nanón.—Segundo acto.—La verdad desnuda. PRICE.—9.—Gran función de gala artística y cómica en que tomarán parte los más notables artistas, Srta. Anna Fillis, Mr. Lepere, los Grro hop-pros troupe y los populares clowns Cerro y Forstet. CIRCO HIPODROMO DE VERANO (paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—9.—(Moda). Debut de Mr. Kremó en los zancos; segunda presentación de la notable familia Chicci, con otras atracciones. GUINOL.—(Fuerta de Bilbao, junto al teatro de Maravillas).—Preciosas funciones desde las seis de la tarde en adelante.

LUNAS LEGÍTIMAS DE SAINT-GOBAIN CON UN 15 POR 100 DE DESCUENTO DE LA TARIFA. FABRICA DE G. PEREANTON CUESTA DE STO. DOMINGO, 1, MADRID. EL TRABAJO Sociedad anónima de seguros, Huertas, 78, pral., Madrid.

AGUAS AZOADAS DIRECTOR FACULTATIVO, D. ELOY BEJARANO; PROPIETARIO, D. JOSÉ CONEJO SOUMOSIERS. La medicación nitrogenada, que se administra a los enfermos en este Establecimiento, y cuya eficacia curativa está solidamente garantida por cuatro años de no interrumpidos éxitos, consta de los siguientes medios: Agua azoada, en bebida; inhalaciones de azoe, químicamente puro; pulverizaciones; ducha nasal y ducha vaginal.

EL SEÑOR DON JUAN JOSÉ MORCILLO Y LEON, notario del ilustre colegio de Madrid, ha fallecido el día 1.º de agosto de 1888, a las diez y media de su mañana. R. I. P.

EL NIAGARA Gran establecimiento de baños de aguas caldes, Paseo de San Vicente, núm. 14. Se admiten proposiciones para la explotación del restaurant. ACEITES Antigua alcazar de Barrionuevo, 41 pesetas los 12 1/2 litros, a domicilio.—Teléfono 902. BAÑOS ÁRABES Vela-zquez, 29. Duchas, estufas, inhalaciones gaseosas para catarros, tisis y asma. Baños a domicilio.—Teléfono 2079.

Quinto aniversario El Ilmo. Señor D. MANUEL SANCHEZ ESCANDON y Morquecho falleció el 2 de agosto de 1888. R. I. P. Su hermana D.ª Dolores y sobrino D. José Van-Baumberghen y Sanchez Escandon, suplican a los amigos encomienden a Dios su alma. Todas las misas que se celebren mañana 2 en la iglesia de las Descalzas Reales por los señores sacerdotes adseritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA CARMEN 18.º MADRID.

MADRID: VALVERDE, 36. GUARDA-MUEBLES 8 Paseo de la Castellana 8. VALDEPEÑAS 20.000 arrobas, clase muy superior, a 8 ptas. Desagano, 20. ANUNCIO Para maderas de gruesas de alam negro y otras clases, Aranjuez, Domingo Huerta. DINERO Sus hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios. ALMONEDA de muebles.—Continúa todos los días de 9 a 7 de la tarde. MALES VENÉREOS YEMA DE HUEVO FRESCA GRAJEAS de Hierro Rabuteau